

Informationsstelle Peru e.V. | Kronenstraße 16 HH | 79100 Freiburg | GER

Presidente Federal
Frank-Walter Steinmeier
Spreeweg 1
10557 Berlín

Informationsstelle Peru e.V.
Red Solidaridad Alemania-Perú

Kronenstraße 16 HH
79100 Freiburg | Germany

info@infostelle-peru.de
www.infostelle-peru.de

T 0049-761-707 08 40

F 0049-761-70 98 66

Friburgo, 9 de octubre de 2023

Carta abierta

Visita de la Presidenta peruana Dina Boluarte el 13 de octubre 23

Estimado Sr. Presidente Federal,

El 13 de octubre recibirá a la Presidenta de Perú, la señora Dina Boluarte. Aprovechamos esta oportunidad para llamar su atención sobre la grave situación de los derechos humanos y los ataques al sistema democrático que se producen en el país bajo la gestión de la Presidenta Boluarte, desde que asumió el cargo el 7 de diciembre de 2022.

Tras la destitución del ex-presidente Pedro Castillo y el nombramiento de la entonces vicepresidenta Dina Boluarte como Presidenta, se produjeron protestas masivas en todo el país que duraron hasta febrero de 2023. Las evidencias demuestran que 49 personas murieron como consecuencia de disparos selectivos por parte de la policía y el ejército peruanos durante las manifestaciones. El uso de la fuerza letal por parte de la policía y el ejército peruano para reprimir las protestas civiles, fue orquestado desde los altos mandos de las Fuerzas Armadas y Palacio de Gobierno. La presidenta Boluarte, según propias declaraciones del ex Ministro del Interior, siempre estuvo al tanto de los acontecimientos y no intervino para detener la matanza; al contrario, sus declaraciones públicas alentaron a la violencia, el racismo y la polarización. La presidenta Boluarte niega su responsabilidad. A pesar de la evidencia contundente, las investigaciones sobre estas ejecuciones extrajudiciales no avanzan, demostrando una clara voluntad política de encubrir a los responsables. Al contrario, la criminalización de la protesta social se ha instalado como una estrategia oficial de gobierno.

En este contexto, el país vive una crisis de gobernabilidad y legitimidad sin precedentes. Esto se expresa en un rechazo masivo de la población peruana hacia el gobierno de la señora Boluarte. Las encuestas a Julio 2023 muestran que más del 80% de los peruanos desaprueban su gestión y consideran que se deben realizar elecciones presidenciales antes del 2026. La Presidenta en alianza con el Parlamento, han bloqueado esta posibilidad.

En medio de esta crisis, el Congreso de la República, con la venia de la Presidenta Boluarte, ha emprendido una serie de acciones que atentan peligrosamente contra la separación de poderes

y los derechos fundamentales de los peruanos. Actuales proyectos de ley pretenden restringir el derecho a la libertad de expresión y protesta, así como la libertad de prensa; uno de ellos por ejemplo, pretende censurar y castigar la difusión de información sobre protestas en los medios de comunicación públicos.

Además de ello, a principios de septiembre de 2023, el Parlamento decidió abrir investigaciones contra todos los miembros de la Junta Nacional de Justicia (JNJ), sin ninguna prueba fundamentada. La JNJ es responsable del nombramiento de jueces y fiscales, así como de los miembros de las autoridades electorales. El objetivo sería sustituir a sus actuales miembros por personas leales al gobierno. Durante el gobierno de la señora Dina Boluarte el Estado de derecho peruano se está desmantelando, poniendo en grave riesgo los derechos fundamentales de la población peruana.

Lamentablemente, las grave situación de los derechos humanos y el ataque contra el sistema democrático en Perú apenas son conocidos por la opinión pública y las autoridades alemanas. Por ello, desde Infostelle queremos dirigir su atención hacia la evidencia recogida por las múltiples declaraciones y reportes sobre esta grave situación desde diferentes organizaciones internacionales, como [Naciones Unidas](#), la [Comisión Interamericana de Derechos Humanos](#), [Human Rights Watch](#), [Amnistía Internacional](#), entre [otras](#); quienes han denunciado las ejecuciones extrajudiciales durante las protestas y expresado su preocupación por el ataque a las instituciones democráticas en el país. Adjuntamos a esta carta el informe detallado de Amnistía Internacional sobre las violaciones de derechos humanos cometidas por el gobierno.

En medio de la grave crisis de gobernabilidad en Perú y en un acto de justicia con las víctimas, consideramos inapropiado ofrecer a la Presidenta Boluarte el escenario para un reconocimiento de alto nivel en la Oficina del Presidente Federal de Alemania.

Instamos a su despacho a que durante la reunión prevista se aborde la situación de los derechos humanos en Perú y se invoque a la Presidenta a garantizar una investigación rápida e imparcial de las ejecuciones extrajudiciales ocurridas durante su mandato, y a garantizar los derechos fundamentales, la democracia y la vigencia del Estado de Derecho en Perú.

Saludos cordiales



Heinz Schulze
Presidente



Elke Falley-Rothkopf
Presidenta